

La SEMG amplía su programa internacional de rotaciones en Iberoamérica con la Escuela Nacional de Salud Pública de Cuba

Gracias a un reciente acuerdo, los residentes de Medicina de Familia españoles podrán adquirir competencias mediante una formación acreditada y con prestigio mundial, como es el área de salud pública cubana. De forma adicional, también se podrán hacerlo en el área de intervenciones comunitarias, situación común a otros países iberoamericanos con los que la Sociedad Española de Médicos Generales y de Familia (SEMG) también está firmando convenios.

Madrid, 15 de marzo de 2024 – La Sociedad Española de Médicos Generales y de Familia (SEMG) ha firmado recientemente un convenio de colaboración con la Escuela Nacional de Salud Pública de Cuba (ENSAP), enmarcado dentro de su nuevo programa internacional de rotaciones en Iberoamérica, cuya presentación será en junio durante la celebración del XXX Congreso Nacional de Medicina General y de Familia en A Coruña.

La presidenta de la SEMG, la doctora Pilar Rodríguez Ledo, ha firmado recientemente este acuerdo con el director de la Escuela Nacional de Salud Pública de Cuba, el doctor Pastor Castell-Florit Serrate, que estuvo acompañado por Daisy A. Martínez Delgado, doctora que ya fue ponente en una de las mesas redondas de la edición anterior del congreso nacional de la SEMG.

Con la firma de este acuerdo, SEMG amplía su programa internacional de rotaciones en Iberoamérica para que los residentes de Medicina de Familia españoles interesados puedan rotar también en Cuba adquiriendo competencias mediante una formación acreditada y con prestigio mundial, como es el área de salud pública cubana. De forma adicional, también se podrán adquirir competencias en el área de intervenciones comunitarias, situación común a otros países iberoamericanos con los que también se han realizado convenios previos.

Las rotaciones les permitirán formar parte de un intercambio con otros países con sistemas de salud muy distintos al español. Países como Cuba cuentan con la figura de agentes de salud, que tienen incorporado en su trabajo habitual competencias de salud púbica y comunitaria inherentes a las características de cada uno de los países. Y más teniendo en cuenta que en España, a diferencia de estos países, las intervenciones comunitarias han ido decayendo debido a la situación de la Atención Primaria, siendo un buen complemento para la formación de los residentes de Familia españoles.

Actualmente, la SEMG sigue trabajando en nuevas colaboraciones para elaborar un mapa de los centros en los que se podrán desarrollar las competencias citadas. Para ello, desde la sociedad médica se está contactando con hospitales, universidades, sociedades científicas y Ministerios de Sanidad de diferentes países de Iberoamérica, dando como resultado la firma de acuerdos como el recientemente suscrito con la ENSAP. Cada uno de los países que participa en este programa de rotaciones internacional ofrecerá un procedimiento docente



para la adquisición de las competencias a adquirir y que logren aportar valor al residente rotante y al sistema de Atención Primaria, siendo este intercambio bidireccional entre los países conveniados y extendiéndose a otros ámbitos formativos de los especialistas de la Medicina de Familia, desde la formación médica continuada al desempeño.

Apuesta por el futuro

Con este convenio, la SEMG quiere seguir apostando por la formación de residentes de Medicina Familiar y Comunitaria, como una de las líneas estratégicas de la sociedad. "Apostando por los residentes, apostamos por el futuro de la Atención Primaria y avanzamos en el presente de la formación de residentes, tutores, y, por ende, en la mejora de la atención sanitaria prestada desde el primer nivel asistencial, apoyándonos en la globalización y el intercambio del conocimiento", según la presidenta de la SEMG, la doctora Pilar Rodríguez Ledo.

La Escuela Nacional de Salud Pública de Cuba es una institución académica encargada de la formación posgraduada y del perfeccionamiento profesional, el desarrollo de las investigaciones, la producción y la evaluación de las tecnologías en salud y del desempeño profesional. Del mismo modo, da asesoría y servicios directos en el campo de la salud pública, con el fin de contribuir a mejorar la salud y el bienestar de la población cubana, latinoamericana y mundial.

Para más información contactar con:

Sonia Morales (Comunicación SEMG)
Teléfono de contacto: 626 301 370
Email: gabinetecomunicacion@semg.es